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ABSTRAK 
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Keluarga di Desa Jabalsari, Jurusan Hukum Keluarga Islam, UIN Sayyid Ali 

Rahmatullah Tulungagung, 2025, Pembimbing: Muhammad Arifin, M.H.I 

 

Kata Kunci: Sosiologi Hukum Islam, Perempuan Single Parent, Kebutuhan Keluarga 

Penelitian ini dilatarbelakangi dengan fenomena single parent terutama di 

kalangan perempuan semakin meningkat di masyarakat, sering kali disebabkan oleh 

perceraian atau kematian pasangan. Perempuan single parent menghadapi tantangan 

besar dalam memenuhi kebutuhan keluarga, baik dari segi ekonomi maupun 

membentuk keluarga yang sejahtera tanpa adanya bantuan dari sang pasangan. 

Perempuan single parent harus menjalankan peran ganda yang menarik untuk diteliti 

dan dikaitkan dengan pandangan sosiologi hukum Islam. Subjek penelitian ini adalah 

perempuan single parent di Desa Jabalsari.  

Tujuan penelitian ini untuk menjawab rumusan masalah, 1) Bagaimana Peran 

Perempuan Single Parent Dalam Memenuhi Kebutuhan Keluarga di Desa Jabalsari? 

2) Bagaimana Peran Perempuan Single Parent Dalam Memenuhi Kebutuhan Keluarga 

Pada Pandangan Sosiologi Hukum Islam di Desa Jabalsari? 

Jenis penelitian yang digunakan adalah penelitian lapangan (field research) 

dengan pendekatan kualitatif. Data dikumpulkan melalui wawancara, observasi, dan 

dokumentasi. Data dianalisis dengan menggunakan kondensasi data, penyajian data, 

dan penarikan kesimpulan atau verifikasi. Uji keabsahan data dalam penelitian ini yaitu 

menggunakan triangulasi teknik dan triangulasi sumber.  

Hasil penelitian menunjukkan bahwa perempuan single parent di Desa 

Jabalsari menjalankan peran ganda sebagai pencari nafkah dan pengasuh anak dengan 

penuh tanggung jawab. Mereka menghadapi berbagai tantangan, terutama dalam aspek 

ekonomi, namun banyak dari mereka yang berhasil menciptakan kesejahteraan bagi 

keluarga melalui berbagai usaha. Masyarakat atau pemerintah memberikan bantuan 

guna mendorong kehidupan perempuan single parent dalam memenuhi kebutuhan 

keluarga. Dalam pandangan sosiologi hukum Islam, perempuan single parent memiliki 

hak untuk bekerja dan berkontribusi dalam memenuhi kebutuhan keluarga, selama 

pekerjaan tersebut sesuai dengan nilai-nilai syariah. Sosiologi hukum Islam 

mendukung kemandirian perempuan single parent dalam menjalankan peran mereka 

yang mencakup kemampuan mereka untuk mengelola rumah tangga dan mendidik 

anak-anak mereka dengan baik. 
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This research is motivated by the phenomenon of single parents, especially 

among women, which is increasing in society, often caused by divorce or death of a 

spouse. Single parent women face great challenges in meeting the needs of the family, 

both in terms of the economy and forming a prosperous family without the help of the 

spouse. Single parent women must carry out multiple roles, which is interesting to 

study and relate to the sociological view of Islamic law. The subject of this research is 

single parent women in Jabalsari Village.  

The purpose of this study is to answer the formulation of the problem, 1) How 

is the Role of Single Parent Women in Meeting Family Needs in Jabalsari Village? 2) 

How is the Role of Single Parent Women in Meeting Family Needs in the Sociological 

View of Islamic Law in Jabalsari Village? 

The type of research used is field research with a qualitative approach. Data 

were collected through interviews, observation, and documentation. Data were 

analyzed using data condensation, data presentation, and conclusion drawing or 

verification. The data validity test in this research is using technical triangulation and 

source triangulation. 

The results show that single parent women in Jabalsari Village carry out their 

dual roles as breadwinners and child caregivers with full responsibility. They face 

various challenges, especially in the economic aspect, but many of them have 

succeeded in creating welfare for their families through various businesses. The 

community or government provides assistance to encourage the lives of single parent 

women in meeting family needs. In the view of Islamic legal sociology, single parent 

women have the right to work and contribute to meeting family needs, as long as the 

work is in accordance with sharia values. The sociology of Islamic law supports the 

independence of single parent women in carrying out their roles which include their 

ability to manage the household and educate their children well. 
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 ملخص

 ، التحليل الاجتماعي للشريعة الإسلامية حول دور المرأة١٢٦١٠٢٢١٢١٣٢ .أيوسوفي دينا تيانا ،نيم
 جامعة سيد علي رحْة الله الإسلامية,الوحيدة الوالد في تلبية احتياجات الأسرة في قرية جبلسري

 ط.ح.محمد عارفي، م :، المشرف٢٠٢٥ ،الْكومية تولونغ آغونغ 
 

 علم الاجتماع الشرعي الإسلامي، المرأة وحيدة الوالد، احتياجات الأسرة :الكلمات المفتاحية
هذا البحث مدفوع بظاهرة الآباء الوحيدين ، وخاصة بي النساء ، المتزايدة في المجتمع ، وغالبا 

ديات كبيْة في تلبية تواجه النساء ذوات الوالد الوحيد تح .ما تكون ناجَة عن الطلاق أو وفاة الشريك
يجب  .احتياجات الأسرة ، سواء من الناحية الاقتصادية أو تكوين أسرة مزدهرة دون مساعدة شريكهن

على النساء الوالدين الوحيدات القيام بدور مزدوج مثيْ للاهتمام للبحث فيه وربطه بالآراء الاجتماعية 
 الوالد في قرية جبالساري موضوع هذه الدراسة هو امرأة وحيدة .للشريعة الإسلامية

الغرض من هذه الدراسة هو الإجابة على صياغة المشكلة ، ما هو دور المرأة ذات الوالد الوحيد 
ما هو دور المرأة الوحيدة الوالد في تلبية احتياجات  ١ (في تلبية احتياجات الأسرة في قرية جبلسري؟ 

 ٢ (قرية جبلسري؟ الأسرة من النظرة الاجتماعية للشريعة الإسلامية في 
تم جَع البيانات من خلال المقابلات  .نوع البحث المستخدم هو البحث الميداني بنهج نوعي

تم تحليل البيانات باستخدام تكثيف البيانات وعرض البيانات واستخلاص النتائج  .والملاحظات والتوثيق
 ثليث وتثليث المصدريستخدم اختبار صحة البيانات في هذه الدراسة تقنيات الت .أو التحقق

تظهر نتائج الدراسة أن النساء ذوات الوالد الوحيد في قرية جبالسري يقمن بدور مزدوج كمعيلات 
يواجهون تحديات مختلفة، خاصة في الْانب الاقتصادي، لكن العديد منهم  .ومقدمة رعاية بمسؤولية كاملة

لمجتمع المحلي أو الْكومة المساعدة لتشجيع ويقدم ا .نجحوا في خلق الرخاء لأسرهم من خلال جهود مختلفة
ويرى علم الاجتماع في الشريعة الإسلامية أن للمرأة  .حياة المرأة الوحيدة الوالد في تلبية احتياجات الأسرة

الوحيدة الوالد الْق في العمل والمساهمة في تلبية احتياجات الأسرة، ما دام العمل يتفق مع القيم 
ع الشريعة الإسلامية استقلال المرأة الوحيدة الوالد في القيام بأدوارها والتي تشمل الشرعيةيدعم علم اجتما 

 قدرتها على إدارة الأسرة وتعليم أطفالها بشكل جيد
 


